



UNIVERSIDAD DEL SUR

INVESTIGACION SOBRE LA VISION QUE SE TIENE DE LA MURTE EN OTRO
PAIS

ANTROPOLOGIA MEDICA II

DRA: IRMA SANCHEZ

ALUMNO: TOLEDO AREVALO JOSE ABELARDO

2-A SEMES

“La visión que se tiene de la muerte en otro país en otra cultura que no sea la de México.”

Para ellos, cada persona tenía un corazón sagrado formado por una serie de componentes anímicos que transitaban por los espacios del cosmos. Estos componentes anímicos son independientes del cuerpo, no son cuantificables y se localizan en el cuerpo entero y en el aliento. El corazón no es un elemento unitario, sino un flujo anímico capaz de difundirse por diversas partes del cuerpo.

En la muerte, algunos de estos componentes anímicos se destruyen con el cuerpo, algunos regresan el día de los fieles difuntos y otros más viajan al inframundo junto con el cuerpo físico, donde son limpiados de toda transgresión e historia personal y reinsertados en un elemento o individuo diferente para el inicio de una vida. El cielo es concebido como una pirámide de 13 niveles, la tierra como una plancha cuadrangular y el inframundo como una pirámide invertida de nueve cuerpos. El cielo está destinado para los que morían en la guerra y en el sacrificio y, posiblemente, a las mujeres que morían en el parto. Otro espacio era una especie de paraíso terrenal, un lugar donde había abundancia de comida y bebida, y en el centro estaba una ceiba.

El entierro se significaba honrar a la tierra y llevar al difunto al inframundo, para que regresara con los dioses que le dieron la vida, era el proceso donde la persona deja la vida material y regresa a la identidad anímica. A la gente común se le enterraba normalmente en el suelo de sus casas, mientras que a los jefes se les hacían tumbas especiales. A sus cuerpos solían ponerlos en sus tumbas. Ahí se les agregaba una abundante cantidad de objetos suntuarios, incluyendo cuerpos de personas sacrificadas.

El sacrificio humano era concebido como la máxima expresión religiosa, que permitía la intervención de los dioses y garantizar el bienestar colectivo, mientras que las ofrendas le facilitaban su tránsito al más allá y ostentaban el poder del jefe.